

# 矢部高校通信

文責：校長

## 新しい年のスタート



明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひいたします。年末に矢部高校にも鏡餅やしめ縄を飾りました。また、近隣の矢村神社にも参拝に出かけ、今年一年の生徒職員のみなさんの安全や活躍を祈願してきました。2025年は「巳年」、私も年男になる年です。みなさんにとってもよい年になりますことを祈念いたします。

## 1年食農科学科 先進地研修

地域理解や将来の職業選択に役立てることを目的に、熊本県農業研究センター果樹研究所、清住フラワーファーム、ベビーリーフ栽培の株式会社みっちゃん工房を訪問しました。昼食をとったお店でもそのベビーリーフが使われていたそうです。外で学ぶ事も多く、よく食べよく学ぶ一日になったようです。



## 2年林業科学科 シイタケ原木玉切り



シイタケの原木栽培をおこなっています。そのためには演習林からクヌギの原木を持ってくる必要があります。日頃の学習の成果を生かす良い場面です。防具をしっかり着けてチェーンソーを使い切り出します。職員も生徒も真剣に実習していました。美味しいシイタケは生や乾燥で出荷する予定です。

## 「Do you のうぎょう？」撮影と放送

農業や農業高校への理解促進のために番組が製作されていますが、本校も毎年この撮影に協力しています。今年度の撮影と1月10日(金)に放送がありました。食農科学科や林業科学科の生徒たちは、緊張しながらも撮影に臨んでいました。生徒たちの日頃の様子が少しでも伝わればいいなと感じています。今回の放送についてはリンクを張っておきますので、ご覧ください。 [https://youtu.be/Qtb\\_f9GowcY](https://youtu.be/Qtb_f9GowcY)



## 教育公務員弘済会から奨学金



次代の社会を担う豊かな人間性を備えた創造的な人材を育成する目的で、毎年この団体から奨学金が給付されています。今年は3名の生徒たちに奨学金をいただきました。生徒それぞれからも学習に対する意欲や将来の夢を語ってくれました。高校では、いろいろな奨学金の制度があります。学びが充実するように奨学金制度を活用していただき、夢の実現が叶うことを願っています。

## 始業式

3学期の始業式も寒いので武道場で行いました。始業式では「行事は人を育てる」その中で5つの力が身に付くと話しています。「根っこになる」「絆になる」「心豊かになる」「賢くなる」「元気になる」です。生徒たちも真剣に聴いてくれました。具体的には、家庭で生徒に聞いてみてください。



**行事は人を育てる**

## 課題研究発表会(プロジェクト発表)



食農科学科、林業科学科の3年生が総合的な探究活動の一環として取り組んできたものを発表しました。内容は継続的に取組んでいるものが多く素晴らしい内容でした。評価も行われ、上位に選ばれた発表は令和7年度の学校農業クラブの県大会にて発表を行います。さらなるプラスアップが期待されます。

## 校内樹木の伐採

駐輪場横にあった大きなクヌギの木を伐採しました。昭和48年に現在の校舎が建てられた時に植樹されたもの（年輪52本）と思われます。しかし、大きくなりすぎて建造物への影響や自転車小屋に大きな枝が張り出していることもあります。生徒の安全を考えて切ることとしました。クレーン車で吊りながらの特殊伐採でした。丁寧に対応いただいた業者の方も3名は本校の卒業生でした。繋がりはとても大切ですね！



## 報道関係(1月)

皆さんご存じかもしれません、今年になって熊日新聞で取り上げられた記事を2つ紹介します。二輪車競技部と林業科学科の「くまもとSDGsアワード」です。それぞれの学科や部活動がその特色を生かし活動しています。その成果はいろんなメディアでも取り上げていただいています。例として、二輪車新聞やHONDAの社内誌などです。矢部高校は生徒一人ひとりが輝ける学校であると感じています。